



DIOZESE BOZEN-BRIXEN
DIOCESI BOLZANO-BRESSANONE
DIOZEJA BULSAN-PERSEUS

AMT FÜR SCHULE UND KATECHESE
UFFICIO SCUOLA E CATECHESI
OFIZE SCOLA Y CATECHESA

BIBEL BILDET ...



GOTT IST DA

Jesus kommt zur Welt



Der römische Kaiser Augustus befiehlt allen Menschen in seinem Reich, sich in Steuerlisten eintragen zu lassen. Dazu müssen alle in jene Stadt gehen aus der ihre Familie stammt.

Josef aus Nazaret muss nach Betlehem gehen, denn seine Familie stammt aus Betlehem. Er geht mit Maria, seiner Verlobten, die schwanger ist. In Betlehem gibt es keinen Platz für Josef und die schwangere Maria. Trotzdem kommt hier das Kind zur Welt.

Maria hat einen Sohn bekommen. Sie wickelt ihn in Windeln und legt ihn in eine Krippe.

In der Gegend lagern Hirten mit ihren Schafherden. Da kommt ein Engel Gottes zu ihnen. Alles strahlt und glänzt, denn der Engel bringt eine Botschaft von Gott. Er sagt zu den Hirten: "Fürchtet euch nicht, denn ich verkünde euch eine große Freude. Alle sollen es erfahren: Heute ist euer Retter geboren. Er ist der Messias, der Christus. Dies ist sein Zeichen: Ihr werdet ein Kind finden, dass in Windeln gewickelt in einer Krippe liegt."

Und plötzlich sind beim Engel ganz viele Engel, ein ganzes himmlisches Heer, das Gott lobt: "Ehre sei Gott in der Höhe und Friede den Menschen auf Erden."

Als die Engel in den Himmel zurückgekehrt sind, sagen die Hirten zueinander: "Kommt, lasst uns nach Betlehem gehen. Lasst uns schauen, was dort geschehen ist."

Sie eilen nach Betlehem und finden Maria und Josef und das Kind, das in einer Krippe liegt.

Sie erzählen, was sie über dieses Kind gehört haben. Und alle, die es hören, staunen über die Worte der Hirten.

Die Hirten kehren zurück und preisen Gott für alles, was sie gehört und gesehen haben.

aus der Bibel nacherzählt nach Lk 2,1-20



BIBELTEXT LESEN

(in der Kinderbibel oder auf diesem Faltblatt)

Welcher Satz ist mir besonders aufgefallen?

Welche Bedeutung hat dieser Satz wohl?



IMPULS FÜR DAS GESPRÄCH

In welchem Umfeld bzw. in welchen Verhältnissen
wird Jesus, der Sohn Gottes, geboren?

Was tun die Hirten?

Wer ist Jesus?



GOTTES BOTSCHAFT ENTDECKEN

Die Bibel ist das Wort Gottes.

Welche Botschaft Gottes teilt uns dieser Bibeltext mit?



IDEE ZUM VERTIEFEN

Welche Lieder kennt ihr, die von der Botschaft der Engel oder
von der Botschaft der Hirten singen?
Möchtet ihr eines gemeinsam singen?



Interessantes für Eltern....

Im Lukasevangelium finden wir eigentlich nur eine kurze Notiz über die **Geburt Jesu**: "Es geschah, als sie dort waren, da erfüllten sich die Tage, dass sie gebären sollte, und sie gebar ihren Sohn, den Erstgeborenen. Sie wickelte ihn in Windeln und legte ihn in eine Krippe, weil in der Herberge kein Platz für sie war." Mehr nicht. Nicht einmal den Namen, den sie dem Kind geben, hören wir an dieser Stelle. Um den Namen des Kindes zu kennen, müssen wir in der Bibel das Kapitel davor gelesen haben.

Dieses einfache Geburtsgeschehen - von dem wir keine Details kennen - wird umso mehr religiös gedeutet.

Kein Platz für Josef und Maria - kein Platz für das Kind: Jesus wird in ganz einfachen Verhältnissen geboren, ganz ohne Privilegien. Dies ist auch der Weg, den Jesus geht: Als einfacher Mann unter den (einfachen) Menschen. Er wendet sich den einfachen Menschen zu und lässt sie erfahren: Gott ist mit dir. Gott vergisst niemanden. Er hilft, er rettet. Dies ist die Erfahrung, die Menschen an der Seite von Jesus machten. Doch nicht überall fand er Platz mit seiner Botschaft.

So bekommen im Lukasevangelium **Hirten**, die damals zum **einfachen armen Volk** zählten, als erste die Botschaft Gottes verkündet und erkennen als erste die Bedeutung des Kindes.

Ein **Engel** verkündet ihnen die **Botschaft Gottes**: „Heute ist euch der Retter geboren. Freut euch! Gott wendet sich euch zu. Gott ist bei euch.“

Somit weist der Engel darauf hin, dass uns in einem einfachen Menschen Gott begegnet. Und auf die Erfahrung, die dabei Menschen machen können: Gott rettet.

Nachdem der Engel diese freudige Nachricht mitgeteilt hat, preist eine ganze Engelschar Gott. Dies ist eigentlich eine ganz logische Folge: Wenn ich von etwas ganz begeistert bin oder mir etwas sehr viel bedeutet, dann schwärme ich davon und teile anderen mit, was es mir bedeutet. Die Hirten **machen sich auf den Weg**, um das, was sie gehört haben, selbst zu „sehen“, zu erfahren. Danach erzählen sie weiter, was sie gehört und gesehen haben. Und sie **loben Gott** wie die Engel.

Die Hirten können somit ein **Vorbild** für alle Lesenden und Hörenden dieses Evangeliums sein: Wir hören die wunderbare Botschaft Gottes. Wir können uns auf den Weg machen, um Gott zu suchen und seine Nähe zu erfahren. Wir können und sollen es auch weitererzählen, damit andere davon hören und darüber staunen können. Wir loben Gott, weil wir dankbar sind und über dieses Wunder staunen.

Hinweis: In der Bibel finden wir im Matthäusevangelium auch eine Erzählung über die Geburt Jesu.



DIOZESE BOZEN-BRIXEN
DIOCESI BOLZANO-BRESSANONE
DIOZEJA BULSAN-PERSENON

AMT FÜR SCHULE UND KATECHESE
UFFICIO SCUOLA E CATECHESI
OFIZE SCOLA Y CATECHESA

*Für Familien zur Vorbereitung auf die
Eucharistiefeier / Kommunionfeier*